

Lugo, un mes	1 ptas.
Fuera un trimestre	4 »
Idem, un año	16 »
Ultramar y extranjero, un trimestre	9 »

El único periódico que tira dos ediciones diarias en esta capital, es

EL PROGRESO
DOS EDICIONES DIARIAS

El Progreso

DIARIO POLITICO Y DE INFORMACION

IMPRESION

'EL IMPARCIAL,

Se ha separado de la Sociedad Editorial el importante diario madrileño cuyo nombre sirve de título a esta nuestra impresión de hoy.

Esta disgregación ha motivado comentarios variadísimos de toda la prensa española. Cada periódico a su antojo o según su modo de ver las cosas, explica la separación de *El Imparcial*.

El *Trust* está herido de muerte, según unos. El *Trust* no sufre merma en su situación económica por separarse de él uno de los periódicos que lo integraban, según otros.

Es—dicen los periódicos que ahora quedan formando la Sociedad Editorial— que se ha constituido una sociedad nueva, *El Imparcial*, y esa sociedad adquirió en venta el periódico cuyo título conviene con el de la nueva sociedad.

Por su parte *El Imparcial* explica su separación por creer ya cumplidos los fines que indujeron a la formación del *Trust*. Recobra su independencia *El Imparcial* dispuesto a continuar sus campañas, a defender sus ideales políticos de siempre y a realizar su constante programa.

Tiempo hacía ya, que se hablaba de esta separación que ahora hizo pública. Como no menos tiempo hace que viene habiéndose de otros importantes acontecimientos dentro de la vida de esta Sociedad Editorial.

No hemos de creer desde luego en estas profecías, más o menos tendenciosas, porque se hayan cumplido aquéllas, si bien su realidad no alcanza las proporciones alarmantes que le señalaban sus predicadores.

Constituye el asunto saliente del día, el tema de los comentarios en todos los centros políticos e informativos, la separación de *El Imparcial*, y con ello, cesan unas horas las cábalas y conjeturas que se hacen en torno de la futura crisis... De esa crisis que tiene su origen en el paso del Sr. Villanueva de la cartera de Hacienda a la presidencia del Congreso, y cuya extensión no está bien determinada todavía.

COSAS LOCALES

LA PLAZA DE SAN FERNANDO

Hemos oído decir que, entraba en el plan de las futuras mejoras de nuestra ciudad, la instalación de unos jardincillos en la explanada de San Fernando.

No sabemos lo que de cierto tengan estos rumores; pero si se confirman, creemos que lo que aquel lugar pueda ganar en estética, lo pierde, evidentemente, en utilidad práctica.

La plaza de San Fernando, como tal plaza destinada a mercado, es una de las más necesarias de Lugo por la gran zona de población que abarca.

Súrtese allí de determinados artículos toda la parte de la ciudad que arranca de Santo Domingo y que comprende calles muy céntricas y rondas y carreteras muy pobladas.

Ocorre con esta plaza lo que con la de San Roque. Ambas son insustituibles como centros de mercado, puesto que a una y otra afluyen numerosas personas en distintos días de la semana.

La de San Fernando es, además, utilísima desde otro punto de vista, dada su proximidad al cuartel del mismo nombre. Allí, desde tiempos inveterados, verificase la instrucción de los quintos, y antojásenos que no es tan fácil encontrar un lugar cercano tan apropiado como aquel para maniobras de esta índole.

Puede ornamentarse la plaza de San Fernando ¿quién lo duda? plantar árboles construir aceras, reformar como se quiere el pavimento; pero todo esto, sin perder de vista el objeto principal a que se la destina.

Escribimos estas líneas en la hipótesis de que, efectivamente, se proyecte la construcción de los jardines a que aludimos. No sabemos si tal proyecto existe pero si lo hay, entendemos que debe ser objeto de rectificación. Hacer algo en favor de la estética, muy bien, pero suprimir el mercado, en homenaje a las flores y a las plantas, no lo creemos acertado por las razones expuestas. Se ocasionaría un perjuicio notorio y evidente a gran número de familias.

Piénsese en que el mercado de San

Fernando, dado el ensanche que la población ha experimentado hacia la Carretera de la Coruña, es uno de los mercados más céntricos y más concurridos de Lugo.

Nada más por hoy.

LOS EXPLORADORES

Trabajando

Con la primavera han despertado los entusiasmos, un tanto decaídos, en el Comité provincial de Exploradores.

Hace algunos días que los jóvenes de la tropa de Lugo han inaugurado sus trabajos de preparación para las excursiones que habrán de realizar durante el verano.

De cinco a siete de la tarde se constituye, todos los días, una guardia, formada por un subinstructor y ocho jóvenes exploradores, que hacen servicio de centinela.

Durante esas dos horas el local de la Asociación está abierto, y en sus salas se dan clases de solfeo y gimnasia.

Algunos señores del comité vienen hablando estos días a los exploradores de diversas cuestiones referentes a la instrucción del boy-scout, organizándose así una serie de conferencias que entretienen y agradan a los chicos de la tropa de Lugo.

Sucesos en la provincia

Cospoito.—Unas redes

La guardia civil de Cospoito ocupó unas redes al joven José Severe Díaz, de 15 años, que regresaba de pescar del río Lama, sin que tuviese la licencia correspondiente.

Se pasó el parte al juez municipal competente.

Crónica judicial

Lesiones

Compareció ante el Tribunal de Derecho, Germán López Andión a quien procesó el Juzgado de Lugo por el delito de lesiones.

La prueba testifical favoreció en el sentido de demostrar que había existido provocación por parte del perjudicado. Apreció en su informe esta atenuante el representante del Ministerio público, Sr. Prado Mañobre.

Defendió, interesando la absolución, el Sr. Pardo Rodríguez.

Desacato

Debía haberse visto la causa, procedente del Juzgado de Monforte e instruida por el delito de desacato contra Antonio Pérez-Alvarez, pero no compareció el procesado y la Sala acordó suspender el juicio oral hasta nuevo señalamiento.

Defendió el Sr. Fernández Vivero.

BIBLIOGRAFIA

«Nacionalismo gallego»

Antonio Villar Ponte, escritor amenísimo y culto, ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de su folleto.

Nuestra «afirmación» regional

Dice él que son apuntes para un libro, pero ya hemos visto libros con menos doctrina que estos «apuntes».

Lo dedica a Aurelio Ribalta, a Rodrigo Sanz, a Manuel Lugo, a Antonio Valcarlos y a Constantino Horta, briosos paladines todos ellos de la causa gallega.

Constituyen las 35 páginas de que el folleto consta, una luminosa síntesis del nacionalismo natural y un estudio eruditísimo de los problemas, de diversos órdenes, que giran alrededor de este concepto.

Vaya este ligero acuse de recibo sin perjuicio de ampliarlo cuando «las exigencias de aquesta triste profesión periodística» nos lo permitan.

Llegó a nuestro poder un menudo pero jugoso librito:

Los Exploradores de España

Campean en la portada estas dos interrogaciones: ¿Qué son? ¿Qué hacen? Y en 23 páginas de instructiva lectura nos dice su autor, Arturo Cuyás, lo que son y lo que hacen los boy-scouts españoles.

Definición de los Exploradores, su objeto, qué se les enseña, cómo se les enseña y por qué; enseñanzas de orden científico, de utilidad práctica, de naturaleza moral y social, ecétera, etc., son las materias que, amablemente expuestas y tratadas, completan el librito de referencia, que la imprenta de Giménez y González, de Madrid, editó con muy buen gusto artístico.

Agradecemos muy de veras al Presidente del Comité provincial de Lugo D. Ramón Saavedra Salgado, el envío del ejemplar con que ha tenido la atención de obsequiarnos.

(POR TELEGRAFO)

Notas políticas

Madrid 28-14'40

De Guerra

Para Lugo

Ha sido conferido el mando de la Comandancia de Carabineros de Lugo, al teniente coronel de dicho cuerpo D. Agustín Maestre.

Italia en Marruecos

El régimen de capitulaciones

El conde de Romanones firmó esta mañana, con el Embajador de Italia, la declaración, en virtud de la cual, dicho Embajador en nombre de su gobierno, renuncia al régimen de capitulaciones en la zona de influencia de España en Marruecos.

Francia

La nación francesa tenía ya firmada con Italia una declaración análoga.

Habla el conde

Hablando después el conde de Romanones con los periodistas, díjoles que la declaración firmada esta mañana tenía gran importancia, pues por ella la administración de la justicia para en su totalidad a la jurisdicción española.

El problema del carbón

Al Consejo

Recibió a los periodistas el director general de Comercio, Industria y Trabajo. Habló con ellos durante un buen rato acerca de problemas diversos de la vida nacional.

Hizo hincapié en la importancia que para la industria entraña la solución que haya de darse al conflicto del carbón.

Precisamente—dijo—porque el Gobierno está íntimamente convencido de esa importancia, decidió llevar este asunto al próximo Consejo de ministros.

En él será ampliamente discutido.

El Sr. Burell

Indispuesto

Sufre una ligera indisposición el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, Sr. Burell.

Fue producida por un enfriamiento. A consecuencia de esto, no asistió esta mañana a su despacho.

Recibió a los periodistas el director general de Primera Enseñanza. Díjoles que no había noticia alguna de importancia para la prensa.

Romanones

En Palacio

Dijo el conde a los periodistas que su visita a Palacio no había tenido más objeto que el cumplimentar a la Reina doña María Cristina.

La declaración italo-española

Mostróse satisfechísimo el conde de Romanones de la declaración firmada esta mañana respecto de las capitulaciones en Marruecos.

Encareció nuevamente su importancia.

La crisis

Habló otra vez acerca de la crisis el Presidente del Consejo.

No añadió dato alguno a los ya facilitados.

Signe manteniendo su impenetrable reserva acerca de los nombres indicados para ocupar las dos carteras que resulten vacantes, en virtud de la modificación ministerial.

La misma reserva guarda respecto de la provisión de la cartera de Estado.

La vuelta de Urzáiz.—¡Ojalá!

Uno de los reporters preguntó al conde si la sorpresa de que se venía hablando estos días en los círculos políticos, era la vuelta del Sr. Urzáiz al Ministerio de Hacienda.

—¡Ojalá fuera cierto!—se limitó a contestar el conde.

En Gobernación

Sin novedad

Recibió a los periodistas el Sr. Alba. Díjoles que no ocurría novedad; que los telegramas de provincias acusaban tranquilidad completa, excepto los de Ciudad Real, cuyo gobernador le daba cuenta de haberse declarado en huelga los mineros de Puerto Llano.

(POR TELEGRAFO)

Información general

Madrid 28-16'10

De Washington

Yanquis y mejicanos

Comunican de Washington que Félix

Díaz envió un telegrama a los Estados Unidos anunciando para muy pronto el principio de las operaciones contra los carrancistas.

Ruega Félix Díaz al Gobierno yanqui que retire sus tropas del territorio mejicano o que las coloque a ese lado para dar fin a la anarquía que reina en aquella República.

Garranza, dictador

En Puebla pronunció recientemente un discurso Félix Díaz afirmando que la causa principal de la anarquía mejicana lo fué el propio Carranza.

Si otros fuesen sus procedimientos—añadió—la revolución actual no tendría razón de ser.

Faltó a toda promesa y quebrantó todos sus compromisos, y de esto sobrevino la situación presente.

De Londres

Los sucesos de Irlanda

En Londres se sigue concediendo extraordinaria importancia a los sucesos desarrollados últimamente en Dublín.

Parece que reina allí un gran descontento y que las autoridades han adoptado grandes precauciones para que la excitación de ánimos no se haga extensión a otros puntos del país.

De Ciudad Real

Desde Ciudad Real dan cuenta de haberse producido una huelga en las minas de Puerto Llano.

El despacho de referencia no contiene detalles acerca de la importancia de este movimiento.

De Barcelona

Malestar latente

Esta mañana, según telegramas de la ciudad Condal, aparecieron en las Ramblas algunos grupos, cuya actitud inspiró recelos a la policía.

Esta disolución en previsión de que llegasen a ocurrir sucesos desagradables.

En Madrid

Tranquilidad completa

No se han confirmado los temores que existían de que llegasen a reproducirse los sucesos de estos últimos días.

Reina tranquilidad completa en toda la capital.

Alemania y los Estados Unidos

¿Rompen al fin?

Eran muy pesimistas las impresiones que dominaban esta mañana en los centros de información acerca del estado de relaciones entre los Gabinetes de Washington y Berlín.

Dábase por inevitable una ruptura diplomática.

Austria y Rumanía

Rozamientos

Háblase mucho de rozamientos surgidos entre Rumanía y Austria.

Créese posible que esos rozamientos den lugar a un cambio de notas un tanto enérgicas entre los Gabinetes de Viena y Bucarest.

COMISION PROVINCIAL

Sesión del día 28

En la indicada sesión fueron adoptados los siguientes acuerdos:

Prestar conformidad a un dictamen suscrito por el Sr. Mazaira, proponiendo que proceda confirmar el acuerdo del Ayuntamiento de Monforte, por el que se concedió autorización a D. Ramón Mariño para utilizar las aguas sobrantes de la fuente de Sambade, para mover dos molinos y fertilizar varias fincas.

Verificar obras de pavimentación en el salón de conferencias del Palacio provincial.

Informar al Sr. Gobernador civil que procede aprobar el presupuesto carcelario del partido de Fonsagrada, que ha de regir en el corriente año.

Aprobar un informe emitido por el señor Arias Lombardero proponiendo que desestimen las reclamaciones formuladas por D. José Pardo Alonso y D. Carlos Iglesias Fariña, contra el nombramiento de médico civil y suplente de la Comisión mixta, hecho a favor de D. Manuel Roca Varela y D. Jesús Rodríguez López respectivamente.

Declarar libre de responsabilidad y devolver a D. Antonio Fraiz, contratista del suministro de acopios con destino a la carretera de Villalba a Camposa, la fianza que prestó para dicho objeto.

Librar a favor del Ayuntamiento de Navia de Suarna, la cantidad de 500 pesetas, a que asciende la subvención otorgada por la Diputación para construir una rampa desde dicha villa a la carretera de Lugo a Ouviaño.

MOMENTANEA

Un homenaje a España

Los Estados Unidos, cuna la más cunda del mundo en pedagogos, acaba de conceder al insigne Almirante más grande de los honores con que soñar un genio español del siglo XX.

Hay en Norteamérica una historia de historia gloriosa y de nombre: la Asociación Nacional de Educadores de los Estados Unidos.

Este organismo, cuyos altísimos logros han traspasado las fronteras de los países del mundo, tenía en su nación un representante ilustre. Fue en España y surgió ante la retina de sabios americanos la figura gigante de otro sabio, que no por ser empujado a la obra de la cultura sajona, se hizo biduria es eminentemente hispano.

No es sólo para Altamira este don preciadísimo: es para España, Encarna D. Rafael la reputación pedagógica española más sólida y legítima nuestros tiempos, y esa aureola de ración y de respeto con que los sabios la visten, es la vindicación de nuestro mundo científico.

No huérfano de cerebros gigantes, que tales hombres aporta al mundo universal de los progresos humanos.

El raquitismo secular de la ciencia española en las conquistas de la Eraza, determinó el aislamiento científico que vivimos durante siglos. Puede ser al mundo la historia de nuestros tiempos y de nuestros guerreros, de nuestros artistas; pero ocupa la última página en la historia de los grandes educadores. Y cuando la historia se orienta hacia esas modernas corrientes de la cátedra, de la escuela, del laboratorio de las almas en que se fabrica la tria del porvenir, consuela ver que otorga un puesto, preeminentemente al pueblo aislado y preterido.

Quien ha dignificado y enalteado nombre de España en las florecientes públicas latinas del Sur de América, ta ahora la misión de enaltecerla y fijarla dentro de la inmensa Rumanía sajona. Y quien hace todo esto, digno de la gratitud inextinguible de todo español.

No dude de ella el Sr. Altamira. paña le venera cual se merece.

Juan R. Somoza

DE ORENSE

Batalla campo

Desde Allariz escriben dando cuenta de que en la fiesta que el domingo se celebró en el pueblo de Villar de Lugo promovió una reyerta entre los monjes de las parroquias de Armáriz y Betán.

El campo en donde, con gran rrencia, se verificaba la reyerta, convertido en sangriento campo de batalla. Pedradas, palos; puñaladas, tirroteo hubo. Se cruzaron, por lo tanto, entre ambos bandos, infinidad de disparos.

Se sabe que resultaron lesionados: Manuel Fernández, de Allariz; y Beato Abadín Delgado (a) «Corbata»; de guieira de Betán.

Hay más heridos, pero, por falta de información de la justicia, se han ocultado. El Juzgado de Allariz instruye, tal motivo, las diligencias sumariadas rrespondientes.

SUCESO MISTERIOSO

Cadáveres que desaparecen

Un periódico regional da cuenta de un suceso misterioso que se dice ocurrido un pueblito de la costa gallega.

Hace pocos días, aparecieron en una playa cercana al mismo los cadáveres de dos mujeres, a las cuales no fue posible identificar, pero el Juzgado ordenó enterramiento previa la práctica de diligencias de diligencia de autopsia rrespondientes.

La más alta autoridad judicial de la región recibió por lo visto, dos años en los que se le denunciaba que la misma no se había efectuado, a pesar de constar en los autos lo contrario, si la denuncia pudiera ser cierta, enviados los anónimos al juez competente.

Este funcionario, para cerciorarse, si mismo, acordó la exhumación de cadáveres y al efecto, se constituyó un cementerio de la parroquia donde se sidos enterrados, pero aquellos no aparecieron por parte alguna.

Todo ello, si es cierto, hace que algo anormal y misterioso hay en el asunto, pues no es corriente que se rezcan los cadáveres de los cementerios. Entre el vecindario del pueblito, se comenta mucho el asunto.

Más de política

La guerra europea

Notas obreras

que no se duda dará nuevas pruebas de civismo y amor al pueblo, de no empañar su justa buena fama y reputación, y por lo tanto, contribuirá, sin temor ni recelo de clase alguna a facilitar la labor del Juzgado, Guardia civil y demás funcionarios que con gran empeño prosiguen sus trabajos.

Hace dos años hemos oído aún expresar la confianza más absoluta de que la semilla esparcida por Marx, Engels, Bebel, Jaurés, y tantos otros leaders del socialismo, daría su fruto el día que estallase la tan temida hecatombe europea; desaparecieron odios y rencoros; las fronteras que dividían las naciones serían innecesarias; se evitaría la tan sangrienta como inútil conflagración, y los hombres abandonarían las armas al primer encuentro, saludándose fraternalmente, entonando la Internacional...

Nueva división electoral

Parece que el ministro de la Gobernación tiene el propósito de hacer resucitar parlamentariamente un proyecto de ley que en 25 de octubre de 1913 fué presentado al Congreso, sobre división electoral.

Acerca de este asunto se ha demostrado la coincidencia de todos los partidos políticos en apreciar que la división electoral vigente no se ajusta a los preceptos de la ley Electoral.

En una información pública hecha antes de la redacción de aquel proyecto, pudo apreciarse la igualdad de juicio que respecto al caso domina en cuantos lo han estudiado.

La división electoral que hoy rige, actúa sobre la base del censo de 1887, que alcanzaba 17.673.838, siendo así que, según las cifras del Instituto Geográfico y Estadístico, la población de España pasa de veinte millones de habitantes.

En el proyecto presentado en octubre de 1913, se aumentaban 16 circunscripciones, resultando en total 44, divididas en la forma siguiente:

De 3 diputadas, 27; de 4, 10; de 5, 4; de 6, 1; de 3, 2. Según ese número de agrupaciones, debían quedar asegurados para las minorías 55 diputados de los 173 que se habían de elegir por las mismas.

Dicho proyecto componíase de 350 distritos, de los cuales, 239 tenían una población comprendida entre 35 y 45.000 almas; 25 de menos de 35.000, y 86 de más de 45.000, sin llegar a 50.000.

Estimase que, de realizarse el proyecto, no sólo se intensificaría la representación popular, sino que la pureza del sufragio estaría más garantida, pues la proximidad de las poblaciones y la reducción de votantes, simplificaría, no poco la labor fiscalizadora de los candidatos.

Ante la apertura de las Cortes

Juicios del Sr. Burell

Continuando «A B C» la información que ayer ecogíamos, hoy publica unas manifestaciones del ministro de Instrucción pública, de las que copiamos los siguientes párrafos.

«Una crisis de segundo orden, ahora; y otra de primer orden, con todo el aparato correspondiente, para cuarenta días largos. Pues repito que no lo creo. Y no porque yo esté, ni presuma el estar, en el pensamiento del conde de Romanones, sino por eso mismo que ha dicho usted: por eso del plazo, por los cuarenta días, por razonamiento elemental, por pura lógica. ¡Es que no veo por ninguna parte la razón, ni siquiera la posibilidad de que se haga eso! Es decir, poderse hacer... claro está. Pero figurémoslo lo que podría decir la opinión. Porque el espectáculo sería éste: un Gabinete que ahora, en estas terribles circunstancias, en estos días, cada uno de los cuales es más grave que el anterior, presentándose a las Cámaras— a estas no evas Cámaras, que van a realizar la obra parlamentaria más difícil de medio siglo acá— presentándose, digo, sin plan fundamental económico y como una cosa interina, hilvanada, que se ha de reformar después; unos ministros que ni siquiera tendrían la autoridad de recoger un ruego, una iniciativa de cuantía... Sería una especie de crisis sostenida; la crisis latente. Yo creo que ni los diputados se decidirán a dirigirse a ningún titular, ante el recelo de que a las cuatro semanas no fuese de otro departamento o no fuese de ninguno. ¡Me parece que el país tendría derecho a decir muchas cosas! No; eso no me parece ni probable siquiera. No lo veo justificado ni aun por lo que se refiera a los factores que pudiéramos llamar internos, del partido. Momento es éste, por fortuna, de completa unidad en el partido liberal; y, la verdad, yo no creo que en cuarenta días tenga que nacer ningún hombre nuevo, ningún factor nuevo con el que convenga o sea necesario contar. ¿No cree usted que todos son bien conocidos?»

—Hombre, verdaderamente... —Pues el jefe del Gobierno puede ahora, lo mismo que al suspenderse las sesiones, contar con ellos; y el que debe colaborar no creo que tenga después de unas semanas ni más ni menos estímulos, ni más ni menos razones que hoy. El conde de Romanones, que cuenta con la confianza de todos, y con las dimisiones de los ministros, si conceptúa conveniente la reorganización del Gabinete, la puede hacer ahora; mirando exclusivamente a la conveniencia nacional y a los prestigios del partido y a los suyos propios como presidentes del Consejo y como jefe. No necesita quedar «detenido» ni emplazado. Lo reclama, además, la gravedad del momento y el respeto a las Cortes. Porque, en resumen, a las Cortes no deben ir ministros interinos; a las Cortes debe presentarse el Gobierno «definitivo», el que ha de emprender la obra magna y difícil que la fatalidad y el interés de España imponen al partido liberal; el Gobierno que haya de laborar en firme, sin vacilaciones y sin el quebranto de nuevas crisis, salvo la contingencia de lo humano, dicho se está. Esto es lo único que yo puedo decir acerca del tema.»

RÁPIDA

LOS PACIFISTAS

Este año, como los anteriores, el proletariado español celebra su tradicional Fiesta del Trabajo, para conmemorar el acuerdo internacional de París de 1889. El 1.º de mayo de 1916, los propagandistas del mitin no hablarán a las masas del triunfo del pacifismo, no enardecerán los espíritus anunciando la próxima victoria del ideal cosmopolita...

El acta de Chantada

En el Supremo Comenzó en el Supremo la vista de Celebróse ayer la del acta de Chantada.

El Sr. Colón Cadarny impugna la proclamación de D. Leonardo Rodríguez. Recuerda que el presidente de la Diputación de Lugo, como abogado, hace saber a los electores días antes de la elección, que el candidato Sr. González Paz, sería encarcelado.

Alude a las violencias de la elección. Dice que aquel distrito fué materialmente invadido de delegados de las autoridades a demanda de D. Leonardo Rodríguez.

Funda principalmente la nulidad del acta en la defectuosa constitución de las mesas.

Anota la singularidad de que vienen figurando como adjuntos desde varias elecciones las mismas personas, habiendo desempeñado algunas de ellas dicho cargo cinco o seis veces.

Confesale D. Leonardo Rodríguez. Dice que fué solicitada la prisión del candidato Sr. González Paz, porque existe causa contra éste desde 1914, en que fué procesado por delitos de falsedad que le privó de la prisión.

La acusación privada en dicha causa, fué quien pidió la prisión. Niega que hubiese delegados en la elección.

Detalla las circunstancias en que han sido constituidas las mesas. Dice que la constitución de éstas fué legal.

El acta de Becerra El candidato derrotado, Sr. O'Shea, informa hablando de la influencia que allí ejerció el jefe del partido idóneo y que la ejerce ahora el jefe del partido liberal.

Dice que éste reparte mercedes equitativamente. Registra los defectos de procedimiento observados en los actos preliminares de la elección.

Asegura que éste no se verificó en algunos colegios. Dice que a las once y media de la noche ya tenían firmada el acta y estaban pacificándose.

Seguramente añade que los Ayuntamientos no se han enterado siquiera de si hubo elección.

Como no le quedan más que tres minutos y el presidente se lo advierte, el Sr. O'Shea termina rápidamente insistiendo en la nulidad de la elección.

En nombre del conde de Peña Ramiro, actúa D. Leonardo Rodríguez. Rebate la impugnación.

Sostiene que no hay prueba documental de las ilegalidades denunciadas. Confirma su aserto las actas notariales existentes en el expediente.

En 33 secciones fué la elección perfectamente tranquila y normal y en todas ellas fué absoluta la mayoría de su patrocinador, procediendo, por lo tanto, la confirmación de éste como diputado elegido.

La crisis

Nada sabe el conde Anoché volvió a manifestar el conde que nada sabía acerca de la crisis hasta el regreso del Rey.

Entonces se resolverá. A las Cortes Insiste el conde de Romanones en que el Gobierno debe ir a las Cortes constituido en forma definitiva.

No debe presentarse a las Cortes— dijo— un Gobierno interino. En el Senado—añadió— contamos con 172 adictos y en el Congreso, con 234, mayorías jamás conocidas.

Los nuevos ministros

Las conjeturas Dáanse como probables los siguientes nombres para las carteras que queden vacantes en virtud de la crisis: Hacienda, Sr. Navarro-Reverter. Estado, D. Amalio Gimeno.

El Sr. Burell

Repuesto El ministro de Instrucción pública há hace repuesto de su dolencia de estos últimos días.

Asistió a su despacho. (FOR TELEGRAFO)

Asuntos varios

De toros Conflicto resuelto Ha sido solucionado el conflicto del empresario de la Plaza de Toros de Madrid y el Ayuntamiento, relativo al impuesto sobre el segundo abono.

Informes italianos.

Madrid 29-6-10. Partes de Roma Siguen los duelos de artillería en todo el frente. Libranse combates colosales.

Informes rusos.

Partes de Petrogrado Gran actividad aérea en el frente oriental. En Dwinsky en la región del Dvina continúan los duelos de artillería. Fueron rechazados varios ataques del enemigo. En Rowno se ha librado un combate violentísimo. Hemos ocupado el pueblo de Khromiokwa. En el Cáucaso libranse varios combates entre las vanguardias.

Informes ingleses.

Partes de Londres Sigue la lucha de trincheras. Según dicen de Amsterdam, refieren unos pescadores que el vapor holandés «Swerabasta» fué hundido por un submarino.

Al cerrar la edición

Madrid 29-6-20 De Lisboa Incautación de un buque Comunican de Lisboa que el Gobierno lusitano se ha incautado de un buque austriaco surto en el Tajo.

Apuntes teatrales

MADAME PEPITA. Martínez Sierra, que un día franqueó las celosías de un convento para enseñarnos en Canción de cuna los secretos de la vida monacal, y otro día, por tierras asturianas, nos hizo ver las intimidades de la familia de un indiano en La sombra del padre, y nos hizo sentir en El ama de casa, la necesidad de una mujer que gobierne el hogar, recoge ahora de la realidad unos cuantos personajes, y los une en una comedia, sin hacerles perder ni un instante su realidad pero moviéndolos durante el desarrollo de una trama más teatral que vivida.

«D. Guillermo» es un personaje simpático, que pasó lo mejor de su vida sin pensar en casarse, ni en tener familia, y que se siente atraído por «Catalina» para quien tenía reservado su cariño de padre. Pero, la sociedad le exige que se case con la madre de «Catalina» si su continuada presencia en la casa de la inocente niña no ha de ser motivo para maledicencias y calumnias.

Se casa D. Guillermo y paladea algún tiempo los encantos y las satisfacciones de padre, aun que solo lo sea adoptivo, para sufrir bien pronto los reveses de padre, también; porque, «Catalina» se casa... Es entonces cuando empieza a notar D. Guillermo que la madre de «Catalina» le quiere.

La obra termina en un abrazo de «Madame Pepita» y «D. Guillermo» y con este comentario de la «Catalina»: «¡También las personas mayores se abrazan!»

Es muy bonita la producción de Martínez Sierra estrenada anoche en el Teatro-Circo.

La compañía de Montijano presenta «Madame Pepita» muy bien. Montijano (hijo) hace un «Don Guillermo» admirable. Lo siente y lo hace sentir.

Su hermana, la Srta. Montijano, estuvo anoche deliciosa en «Catalina». Fué aplaudidísima.

Muy bien Emilita Urcola, artista de envidiables aptitudes. Capilla luchando con un difícil papel, y Amelia y Leonor Urcola, la señora García, y Tejero, bien.

Serrano, encajando muy bien. Continúa la abstención de alguna parte del público. ¿Por qué? El quinteto revolvió un poco el archivo.

Hoy no hay función. Para mañana se anuncian dos: A las seis de la tarde, la magnífica obra de asuntos policíacos, «RAFLES», en cuatro actos.

A las nueve y media de la noche, estreno de la hermosa producción, — El Roble de la Jarosa —

TRASPASO DE UN ESTABLECIMIENTO

Por no poder atenderlo, se traspasa el acreditado Establecimiento de Casa de Comidas, de José Yáñez, sito en la Carretera Nueva de la Estación, núm. 2.

—LUGO—

UNA PENA DE MUERTE

DE PONTEVEDRA

Debí haber comenzado en la Estrada la vista de la causa instaurada contra Claudio Lorenzo, procesado por asesinato y para quien pide el fiscal, en sus conclusiones, la pena de muerte en garrote.

Aquel suceso, que ya seguramente no recordarán al detalle nuestros lectores, ocurrió de la siguiente manera: Entre diez y once de la noche del 28 de enero de 1912, hallándose reunidos en la cocina de la casa morada de Ramón Muradás, vecino de Vilapouca (Forcare), los hijos de éste, José, Manuel y Josefa; los jóvenes Agapito Varela y Lino Peña, y el interfecto Casimiro Vázquez que a la sazón era huésped de la casa del Muradás, penetró allí en actitud agresiva el procesado, quien, dirigiéndose al Casimiro, que estaba ajeno a toda agresión y desapercibido para la defensa, le acometió a puñaladas rápidamente, dándole entre otras una en el vientre que le produjo la muerte al poco rato.

Defiende al reo, el notable abogado pontevedrés, Sr. Landín.

EL CRIMEN DE PORRIÑO

En busca de los autores Se hallan en el Porriño el digno juez de instrucción de Tuy Sr. Ulloa y teniente de la línea Sr. Martínez, que, con gran celo y actividad prosiguen, en unión de las autoridades de aquella villa, las diligencias y pesquisas encaminadas al descubrimiento del autor o autores del repugnante crimen.

Fué practicada la autopsia de la interfecta, Filomena Ríos Miguez.

La justicia confía en que pronto caerán en su poder los criminales. Son varias las pistas que se siguen, pero no se puede adelantar nada por ahora, dada la impenetrable reserva que se guarda en el sumario.

Por la Alcaldía se ofrece un premio de 100 pesetas a la persona que de cualquier forma facilite algún dato por el que se llegue, cuanto antes, al esclarecimiento de tal crimen.

Con el mismo fin, también contribuyen don José Carrera, D. Ramón González y «El Eco de Porriño y Mós», con 50 pesetas cada uno.

El vecindario se halla cada vez más alarmado é indignado por tan terrible asesinato y la causa que lo motivó, por lo

Hoy vemos cómo los mismos que profesaban aquel ideal se depedazan mutuamente, con saña inaudita, con odio feroz, y cómo la Humanidad asiste atónita al desarrollo de la epopeya más gigantesca que vieron los siglos, y cada cual no piensa más que en alcanzar la victoria para su país, aún a trueque de inundar de sangre el mundo...

El internacionalismo pacifista, aquella fuerza que llamaron invencible, los discípulos de los leaders socialistas, ha fracasado, pues, del modo más doloroso.

Quizá cuando termine la actual contienda, esos elementos vuelvan a hablarnos del triunfo de sus ideales, pero entonces ya no dejaremos de creer que el cosmopolitismo no pasará nunca de ser un sueño, muy hermoso, sí, pero sueño al fin.

GERMÁN BARREIRO FREIRE. Lugo y abril de 1916.

AVELINO RODRÍGUEZ ELÍAS

En la prensa bonaerense

La importante revista P. B. T., de Buenos Aires, publica en su número del 24 de marzo último el retrato y una poesía de nuestro compañero Avelino Rodríguez Elías.

La poesía es una oda «A la paz», y a su trascripción anteceden las siguientes líneas de la redacción de P. B. T.: «El notable poeta gallego D. Avelino Rodríguez Elías, redactor del Faro de Vigo, ha tenido a bien de obsequiar a P. B. T. con su oda «A la paz», que publicamos en esta misma página. No carece de oportunidad esta publicación, al poco tiempo de haber sido nombrado académico correspondiente de la Real Academia Gallega, noticia que comenta con extensión EL PROGRESO, de Lugo, en una de sus últimas ediciones llegadas a Buenos Aires.

D. Avelino Rodríguez Elías, antes de ser objeto de tan apreciable distinción, tuvo en su provincia del noroeste hispano envidiables triunfos literarios, laureado que fué en numerosos certámenes. Pero es también un distinguido periodista militar.

Además de estar en la actualidad en la redacción del Faro de Vigo uno de los órganos más carifiosos con los viajeros y barcos argentinos que visitan aquel puerto colabora en numerosos periódicos y revistas regionales. Es asimismo colaborador y corresponsal epistolar de Nueva Galicia, el importante periódico gallego que se publica entre nosotros bajo la dirección de nuestro distinguido colega don Fortunato Cruces.

El Sr. Avelino Rodríguez Elías, no es un poeta difundido en América, pero al menos en nuestro país su nombre no será nuevo para todos los lectores de la oda «A la paz», descontenta su colaboración en la prensa gallega de Buenos Aires, se recordarán poesías suyas reproducidas por los órganos nacionales. No obstante, sirvan de presentación estas breves palabras, para cuanto hiciese falta.»

Reciba nuestra afectuosa felicitación por tan merecidas líneas, nuestro querido compañero y valioso colaborador, Sr. Rodríguez Elías.

ECOS

El domingo debí haber torreado con su cuadrilla en la plaza de toros de Vélez-Málaga el novillero Andrés Gallego hijo de una distinguida y muy apreciada familia de Lugo que siguiendo sus aficiones al arte taurino, viene actuando con aplauso de los públicos desde el año pasado.

Tiene Andrés Gallego firmados varios contratos en distintas plazas para la presente temporada, figurando entre ellos uno para el día 7 de Mayo en Aigeiras, donde el domingo anterior ha quedado muy bien matando los dos toros que le correspondieron en suerte.

Publica el «Boletín Oficial» las relaciones de mozos perteneciente a los Ayuntamientos de Nogales y Quiroga que han sido declarados prófugos definitivamente por la Comisión mixta de reclutamiento.

Por el Juzgado militar de San Sebastián se interesa la busca y captura de José Antonio Pérez, natural de Trapa, en este Ayuntamiento y procesado por falta de concentración a filas.

El Ayuntamiento de Palas de Rey reclama de los contribuyentes los datos necesarios para proceder a la formación de los apéndices de amillaramiento que han de servir de base a los repartimientos proporcionales de la Contribución territorial para el año 1.917.

Aunque el cielo no se presenta tan limpio como en los últimos días, sigue dominando el buen tiempo en toda España.

Como verán nuestros lectores se han cum-

AGUAS DE VILLAZA VERÍN

MINERO-MEDICINALES NATURALES BICARBONATADO-SÓDICO-LITÍNICAS
EXCELENTES AGUAS DE MESA
PIDASE: FARMACIAS, DROGUERIAS Y HOTELES

De eficacia probada en las enfermedades del aparato digestivo.
Curan gastralgias, catarros gástricos, intestinales y afecciones del hígado y vías biliares.
Recomendada por todas las eminencias médicas.
Para pedidos al concesionario en Galicia: Ramiro Pérez Sotelo.

plido los pronósticos del popular astrónomo Sfeijón.

Como anunciaba, se ha presentado el día lluvioso y parece que tendremos agua para unos días.

Adoración nocturna.—En la S. I. C. Basílica:

Día 29, turno de la Inmaculada Concepción, en sufragio de D.ª María del Pilar Armas Ufioa, de Pardo Becerra, (q. e. p. d.)

Día 30, turno Corpus Christy.

La Casa Mota

pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, el haber recibido las últimas novedades en géneros de verano para señora y caballero.

Esta casa tiene montada la sección de sastretería a la altura de las mejores de España, en la cual se confeccionan toda clase de prendas para señora y caballero, así como uniformes, civiles, militares y eclesiásticos.

Toda persona de buen gusto debe vestirse en esta casa, por el buen gusto y puro estilo inglés de sus confecciones.—CASA MOTA, Reina, 5.

El día 30 del actual termina el plazo señalado para la revista anual de Clases pasivas. Los que no hayan cumplido dicho requisito, serán excluidos de la nómina.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra se ha resuelto que las asignaturas aprobadas en las Escuelas Normales de Maestros comunitables en las Academias militares, al igual que las cursadas en los Institutos generales y técnicos.

Se ruega

a la persona que haya encontrado un ROSARIO DE CORAL, con medallas de plata en la muralla, se sirva entregarlo en la calle del Castillo, 12-1.º, donde se le gratificará.

En el Ayuntamiento de Cervantes se halla expuesto al público el padrón de cédulas personales para 1916.

Ha sido nombrado jefe de la estación de Rubián, D. Serafín Villaverde, que servía en la Parrilla, provincia de Valencia.

Falleció en la Ronda de la Coruña, de esta ciudad, una anciana de cien años, llamada Isabel Méndez Logilde.

Se vende

la casa número 90 de la Ronda de la Coruña, compuesta de planta alta, patio y huerta; en los bajos de la misma darán razón.

Ha sido nombrado, por traslación, a su instancia, oficial de quinta clase de la tesorería de Hacienda de esta provincia, D. Manuel Martínez Hermida, que servía en la delegación de la Coruña el cargo de secretario.

Publica el Boletín Oficial de la provincia el reparto hecho entre los Ayuntamientos del partido de Villalba, del presupuesto ordinario de la cárcel para 1916.

Por la Comisión mixta de reclutamiento fueron declarados definitivamente prófugos varios mozos del Ayuntamiento de Caurel.

Se anuncia a concurso de traslado la cátedra de Patología quirúrgica, Anatomía Topográfica y Obstetricia de la Escuela Veterinaria de esta ciudad.

Tenedor de libros

Contabilidad, por partida doble aplicada a la Banca, Comercio e Industrias. Sociedades Mercantiles, Asociaciones de Socorros Mútuos y Cajas de Préstamo.

TRABAJO POR HORAS
INFORMES EN ESTA ADMINISTRACIÓN DE GALICIA

Coruña.

Ha denunciado en la Inspección de Vigilancia Eduardo Saavedra Rey, que de su domicilio. Atocha Baja, 3, le han robado una sortija de oro con diamantes, y un par de botas.

Sospecha que muy bien pudieron cometer aquella sustracción Pilar Vázquez, su hijo Antonio Vázquez, la amante de éste, Elvira Varela, y el que lo es de su madre, Juan Saiz, a quienes tuvo alquilada una habitación en su casa.

Días atrás, el mozo de Sigrás, en Cambre, Jesús Liñares Precedo, halló un revólver, y al estar examinándolo; se le disparó, hiriéndole la bala en la mano y en el costado izquierdo.

Así, al menos, cuenta que le ocurrió el accidente el propio herido.

Los exploradores de Betanzos efectuarán el domingo 7 de mayo, una excursión a esta capital, para devolver la visita que sus compañeros de la Coruña les hicieron en julio del año último.

Para el bizarro capitán del regimiento de Isabel la Católica, D. Sisenando Martínez Yunta, ha sido pedida la mano de la bella y gentil señorita María Gil Galán.

La boda se celebrará en breve.

En el lugar de Maceira, cerca de Pastoriza, Arteijo, hubo un baile, que terminó de mala manera.

Sostuvieron una cuestión varios mozos, y

uno de ellos, vecino de Oseiro, llamado José Naya Pan, está herido de un tiro de revólver.

Ferrol.

La traza de la quilla del nueve trasatlántico que aquí va a construirse es en todo igual a la del buque de la misma empresa «Reina Victoria Eugenia».

Desplazará este barco 15.400 toneladas y las dimensiones principales del nuevo barco serán: Eslora, 152'50 metros; manga, medida en el fuerte o cuaderna maestra, 18'60, y puntal, hasta la cubierta principal, 10'90 metros.

La máquina propulsora será combinada por cuatro hélicos y alternativa con turbinas y tendrá una fuerza de 12.000 caballos.

Fué traído a Ferrol detenido por la Guardia civil Baldomero Rodríguez Canela, vecino del lugar de Da Torre, en la parroquia de Lago, como presunto autor del atentado cometido en la casa del secretario del Ayuntamiento de San Saturnino D. José María Pita.

Aun cuando ante el juez negó toda participación en el criminal suceso, la autoridad judicial releyó, incommunicado.

Parece que mañana serán traídos a Ferrol otros sujetos complicados en este hecho vituperable.

Santiago.

Durante los días 29 y 30 del presente mes, celebráranse con inusitada brillantez en Conjo, grandes fiestas en honor al Cristo de la Paciencia, cuya festividad se ha establecido canónicamente el año último.

El domingo será conducida la imagen procesionalmente desde la Catedral vieja, llevando el estandarte el vice rector de la Universidad.

Orense.

A instancias del cura párroco de San Cristóbal de Armaz, la Guardia civil del puesto de Lúintra instruyó un atestado contra Ignacio González Lastra, de 77 años, natural y vecino de la mencionada parroquia, por insultos y amenazas dirigidas, en la vía, pública a dicha autoridad eclesiástica, en ocasión de hallarse ejerciendo funciones de su propio ministerio.

Dicho sujeto, convicto y confeso de su delito, juntamente con el atestado antes referido, fué puesto a disposición del juzgado de Nogueira.

La benemerite del puesto de Verín detuvo al vecino de dicha villa Manuel Lamas, de 40 años, poniéndolo a disposición del juzgado de Instrucción del partido, como autor de varias heridas a su vecino José Alvarez.

En el juzgado de Viana del Bollo se instruye sumario a consecuencia de una reyerta que días pasados hubo en el pueblo de Pereiro entre los jóvenes Enrique Barja, Diction Alonso, José Victorino y Amador y Josefa Brito.

En la pelea resultó herido de gravedad, de varias pedradas, José Victorino.

Pontevedra.

El oficial cuarto de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, D. Ricardo García, fué ascendido a oficial de tercera clase.

Vigo.

El alcalde de esta ciudad conferenció con el alcalde de la Coruña para conocer la hora en que habrán de llegar a Vigo los comisionados del último Congreso penitenciario, para rendir homenaje a la ilustre pensadora Concepción Arenal.

Se hospedará la comisión coruñesa en el Hotel Continental.

Al acto de homenaje asistirán los niños de las escuelas públicas, y cada grupo de escolares depositará una corona en el mauseolo.

También el Ayuntamiento vigués colocará una monumental corona.

LA OPINION EN FRANCIA

La Prensa francesa es sumamente patriota, pero cada periódico tiene su modo peculiar de comprender el patriotismo. Durante el primer año de guerra y algo más, la unión sagrada hizo iguales a todos los periódicos: iguales ideas, semejantes argumentos, iguales formas. Académicos, generales, literatos, etc., todos contaban con la próxima victoria final y predecían sus etapas con extraña seguridad. La experiencia ha hecho más cauta a la Prensa y hoy es, sin género de duda, más discreta que al comenzar la lucha.

El Petit Parisien es de los más sensatos y ponderados. Siguenlo el Journal y el Petit Journal. Tienen estos periódicos la presentación del justo medio, reflejan la opinión general de los franceses, y se inspiran en noble y sereno patriotismo.

Le Temps es el periódico oficioso, la voz del Gobierno. Esto le da un carácter dogmático y predicador que le hace antipático a los extranjeros. Afirma con suficiencia, sermonea a los pueblos, hace hablar y pensar a los neutrales, predice siempre acontecimientos que no llegan casi nunca, todo lo ve optimista, color de rosa, y está siempre satisfecho considerando muy buena la situación de los aliados, sistemáticamente, y aterradora la de los Imperios centrales. Este periódico, uno de los mejores del mundo en tiempo de paz, ha llegado en la guerra a olvidar a veces su ecuanimidad; y es que su patriotismo es agresivo; está demasiado convencido de su autoridad, y se extraña de que Alemania no se bambolee bajo el peso de los terribles fondos que le dedica. Malos recuerdos tenemos nosotros de estos fondos.

Los reaccionarios Echo de Paris, Eclair, Excelsior, Gaultois, Figaro, etc., extrem n la nota militarista y patriota. Son leídos por las clases directoras y el Ejército, y su actitud es dignísima ante la guerra. Hacen nobles campañas predicando el patriotismo, la caridad, la paciencia, la confianza, y si la pasión les hace acoger toda clase de historias, algunas inverosímiles en alto grado, es con buena

intención. A los neutrales, que ven el optimismo tan grande, tan confiado, y la parcialidad (después de todo natural en uno de los bandos) tan extremada, les hace juzgar pueriles los razonamientos que siempre tienden a encontrarlo todo bien y favorable a las armas aliadas. A tenor de ese optimismo, si toman una posición los alemanes jamás tiene importancia; en cambio, si un contraataque francés la recupera con pocos días de intervalo, vuelve a adquirir inapreciable valor. Estas niñerías nos harían dudar, a nosotros, que vemos los toros desde la barrera, de que el pueblo francés fuera el pueblo más espiritual de la tierra, si no viéramos en algunos periódicos dar a cada cosa su verdadero valor.

Por esto Clemenceau, con sus artículos de L'Homme Enchaîné, tiene fuera de Francia tanto éxito. El mira la situación de un modo objetivo, y sus juicios son evidentemente serenos y acertados. Hervé, con su entusiasmo de neófito militarista; también parece la voz del sentido común. La France Militaire, redactada por militares, muestra un respeto del enemigo a que no nos tienen acostumbrados los periódicos del género del Matin, que hacen gran daño a la causa francesa en el exterior con sus exageraciones. Esas caricaturas representando siempre a los alemanes riéndose, huyendo, cobardes y desprovistos de víveres y de toda moral, rebajan la seriedad y el valor franceses. Si tan despreciable es el enemigo, ningún mérito habría en vencerlo y es incalificable el no haberlo ya echado de Francia y Bélgica. Para el desasosonado neutral, si admira la resistencia francesa en Verdun con gran sinceridad es porque supone los ataques alemanes duros, tenaces, casi irresistibles. Si el mismo día que Le Matin nos pinta la toma del fuerte de Douaumont nos presenta a los alemanes hambrientos y no pensando más que en rendirse, cómo calificar a los defensores del fuerte?

La Prensa francesa debe escribir hoy para Europa, no para Francia; debe escribir siempre con vista a más allá de la frontera; para que juzguemos su situación. Y para los neutrales, la verdad mirada cara a cara, como lo hace Clemenceau, las campañas de L'Eclair, de Le Journal sobre las municiones y los cañones, y la moderación del Petit Parisien dan mejor idea del esfuerzo francés que las exageraciones de Le Matin y de la Prensa patriótica, que a nosotros, espectadores desasosonados, nos hacen un efecto contrario al que ellos desean. Por la Prensa no puede juzgarse del estado de espíritu del pueblo francés, y tendremos que buscar otras manifestaciones de la opinión para conocerlo.

DE LA VIDA MADRILEÑA

Un suicidio en el «Ideal Room»

El miércoles circuló por Madrid el rumor de que en el «Ideal Room» había ocurrido una tragedia. En efecto: un hombre se había dado muerte en circunstancias que al pronto parecían novelescas. Lo ocurrido es esto:

Un caballero de cuarenta y tantos años elegantemente vestido y profusamente

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

El insular de Socotora besa en la espalda al que quiere honrar.

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

El insular de Socotora besa en la espalda al que quiere honrar.

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

El insular de Socotora besa en la espalda al que quiere honrar.

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

El insular de Socotora besa en la espalda al que quiere honrar.

La ciudad invadida

Un testigo de la existencia cruel que en Francia viven los departamentos invadidos refiere en Le Correspondant numerosos episodios, que seguramente registrará en sus páginas la historia venidera.

En Lila, como en más importantes plazas fabriles de Bélgica, que los alemanes ocupan hace tantos meses, han explorado a maravilla sus grandes cualidades organizadoras. El enemigo, según el articulista, sabe suscitar oportunamente para él pretextos para imponer multas. Con el designio de multiplicar estos pretextos hace solidarias a las ciudades de los recursos que exige a las localidades pequeñas que carecen de ellos. El rigor que los invasores despliegan llega al extremo de haber sido castigados con la multa de 200 marcos algunos individuos por haberse permitido sonreír leyendo anuncios alemanes.

Las Cajas de los fondos públicos están exhaustas; las de los particulares en completa ruina. A cambio de las materias primeras metálicas, cueros, lanas, lino y algodón los alemanes entregan «bono», cuyo valor dependerá del desenlace de la guerra. Trenes enteros salen cargados para Alemania. Los alemanes desmontan las máquinas y las transportan a igual destino. Las mercancías se fequisionan en cantidades inimaginables. El informador afirma que los alemanes rompen a martillazos las máquinas de tejer, a fin de que el trabajo permanezca durante mucho tiempo en suspenso después que la guerra finalice. Una de las ciudades invadidas vióse de la noche a la mañana sin máquinas de escribir, otro día sin teléfonos, otro sin bicicletas ni aparatos fotográficos, otro sin carruajes ni arneses.

El testigo de esta existencia de sacrificios constantes declara que los alemanes hacen gala en sus resoluciones de una especie de refinamiento.

Así ordenan que los habitantes de la ciudad invadida se alegren y regocijen cuando al toque arrebatado de las campanas se anuncia alguna victoria germánica. Los alemanes se indignan porque los ciudadanos franceses no se congregan en los conciertos organizados por sus músicas militares, y prohíben colocar en las tumbas de sus compatriotas el más insignificante emblema en recuerdo de la patria.

El ideal del alto mando, su preocupación constante e invariable, consiste en que los franceses trabajen contra los franceses. En una ocasión encargóse a los obreros de la ciudad invadida una gran cantidad de sacos mediante un estipendio espléndido; pero así que los obreros supieron el destino de la mercancía, que no era otro que el de reforzar las trincheras alemanas, todo el mundo dejó el trabajo. Con tal motivo, el alto mando ordenó el arresto de los patronos y encerró a los trabajadores para hacerlos cambiar de idea. Prohibió que los habitantes anduvieran por las calles, obligándoles a permanecer en sus viviendas en los días más rigurosos del verano y a tener cerradas las puertas y ventanas. Nada produjo, sin embargo, el efecto apetecido. Los alemanes obligaron entonces al Municipio de la localidad al pago de los fondos necesarios para abonar en Alemania, el pago de los sacos que necesitaban.

Cuando se considera que tal número de vejamenes vienen experimentándolos belgas y franceses va para dos años, maravilla en verdad el heroísmo que supone tan recia resistencia moral y tan desprendido y sublime amor a la patria desquiciada.

R. S.

LA OPINION EN FRANCIA

La Prensa francesa es sumamente patriota, pero cada periódico tiene su modo peculiar de comprender el patriotismo. Durante el primer año de guerra y algo más, la unión sagrada hizo iguales a todos los periódicos: iguales ideas, semejantes argumentos, iguales formas. Académicos, generales, literatos, etc., todos contaban con la próxima victoria final y predecían sus etapas con extraña seguridad. La experiencia ha hecho más cauta a la Prensa y hoy es, sin género de duda, más discreta que al comenzar la lucha.

El Petit Parisien es de los más sensatos y ponderados. Siguenlo el Journal y el Petit Journal. Tienen estos periódicos la presentación del justo medio, reflejan la opinión general de los franceses, y se inspiran en noble y sereno patriotismo.

Le Temps es el periódico oficioso, la voz del Gobierno. Esto le da un carácter dogmático y predicador que le hace antipático a los extranjeros. Afirma con suficiencia, sermonea a los pueblos, hace hablar y pensar a los neutrales, predice siempre acontecimientos que no llegan casi nunca, todo lo ve optimista, color de rosa, y está siempre satisfecho considerando muy buena la situación de los aliados, sistemáticamente, y aterradora la de los Imperios centrales. Este periódico, uno de los mejores del mundo en tiempo de paz, ha llegado en la guerra a olvidar a veces su ecuanimidad; y es que su patriotismo es agresivo; está demasiado convencido de su autoridad, y se extraña de que Alemania no se bambolee bajo el peso de los terribles fondos que le dedica. Malos recuerdos tenemos nosotros de estos fondos.

Los reaccionarios Echo de Paris, Eclair, Excelsior, Gaultois, Figaro, etc., extrem n la nota militarista y patriota. Son leídos por las clases directoras y el Ejército, y su actitud es dignísima ante la guerra. Hacen nobles campañas predicando el patriotismo, la caridad, la paciencia, la confianza, y si la pasión les hace acoger toda clase de historias, algunas inverosímiles en alto grado, es con buena

intención. A los neutrales, que ven el optimismo tan grande, tan confiado, y la parcialidad (después de todo natural en uno de los bandos) tan extremada, les hace juzgar pueriles los razonamientos que siempre tienden a encontrarlo todo bien y favorable a las armas aliadas. A tenor de ese optimismo, si toman una posición los alemanes jamás tiene importancia; en cambio, si un contraataque francés la recupera con pocos días de intervalo, vuelve a adquirir inapreciable valor. Estas niñerías nos harían dudar, a nosotros, que vemos los toros desde la barrera, de que el pueblo francés fuera el pueblo más espiritual de la tierra, si no viéramos en algunos periódicos dar a cada cosa su verdadero valor.

Por esto Clemenceau, con sus artículos de L'Homme Enchaîné, tiene fuera de Francia tanto éxito. El mira la situación de un modo objetivo, y sus juicios son evidentemente serenos y acertados. Hervé, con su entusiasmo de neófito militarista; también parece la voz del sentido común. La France Militaire, redactada por militares, muestra un respeto del enemigo a que no nos tienen acostumbrados los periódicos del género del Matin, que hacen gran daño a la causa francesa en el exterior con sus exageraciones. Esas caricaturas representando siempre a los alemanes riéndose, huyendo, cobardes y desprovistos de víveres y de toda moral, rebajan la seriedad y el valor franceses. Si tan despreciable es el enemigo, ningún mérito habría en vencerlo y es incalificable el no haberlo ya echado de Francia y Bélgica. Para el desasosonado neutral, si admira la resistencia francesa en Verdun con gran sinceridad es porque supone los ataques alemanes duros, tenaces, casi irresistibles. Si el mismo día que Le Matin nos pinta la toma del fuerte de Douaumont nos presenta a los alemanes hambrientos y no pensando más que en rendirse, cómo calificar a los defensores del fuerte?

La Prensa francesa debe escribir hoy para Europa, no para Francia; debe escribir siempre con vista a más allá de la frontera; para que juzguemos su situación. Y para los neutrales, la verdad mirada cara a cara, como lo hace Clemenceau, las campañas de L'Eclair, de Le Journal sobre las municiones y los cañones, y la moderación del Petit Parisien dan mejor idea del esfuerzo francés que las exageraciones de Le Matin y de la Prensa patriótica, que a nosotros, espectadores desasosonados, nos hacen un efecto contrario al que ellos desean. Por la Prensa no puede juzgarse del estado de espíritu del pueblo francés, y tendremos que buscar otras manifestaciones de la opinión para conocerlo.

DE LA VIDA MADRILEÑA

Un suicidio en el «Ideal Room»

El miércoles circuló por Madrid el rumor de que en el «Ideal Room» había ocurrido una tragedia. En efecto: un hombre se había dado muerte en circunstancias que al pronto parecían novelescas. Lo ocurrido es esto:

Un caballero de cuarenta y tantos años elegantemente vestido y profusamente

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

El insular de Socotora besa en la espalda al que quiere honrar.

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

El insular de Socotora besa en la espalda al que quiere honrar.

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

El insular de Socotora besa en la espalda al que quiere honrar.

La ciudad invadida

Un testigo de la existencia cruel que en Francia viven los departamentos invadidos refiere en Le Correspondant numerosos episodios, que seguramente registrará en sus páginas la historia venidera.

En Lila, como en más importantes plazas fabriles de Bélgica, que los alemanes ocupan hace tantos meses, han explorado a maravilla sus grandes cualidades organizadoras. El enemigo, según el articulista, sabe suscitar oportunamente para él pretextos para imponer multas. Con el designio de multiplicar estos pretextos hace solidarias a las ciudades de los recursos que exige a las localidades pequeñas que carecen de ellos. El rigor que los invasores despliegan llega al extremo de haber sido castigados con la multa de 200 marcos algunos individuos por haberse permitido sonreír leyendo anuncios alemanes.

Las Cajas de los fondos públicos están exhaustas; las de los particulares en completa ruina. A cambio de las materias primeras metálicas, cueros, lanas, lino y algodón los alemanes entregan «bono», cuyo valor dependerá del desenlace de la guerra. Trenes enteros salen cargados para Alemania. Los alemanes desmontan las máquinas y las transportan a igual destino. Las mercancías se fequisionan en cantidades inimaginables. El informador afirma que los alemanes rompen a martillazos las máquinas de tejer, a fin de que el trabajo permanezca durante mucho tiempo en suspenso después que la guerra finalice. Una de las ciudades invadidas vióse de la noche a la mañana sin máquinas de escribir, otro día sin teléfonos, otro sin bicicletas ni aparatos fotográficos, otro sin carruajes ni arneses.

El testigo de esta existencia de sacrificios constantes declara que los alemanes hacen gala en sus resoluciones de una especie de refinamiento.

Así ordenan que los habitantes de la ciudad invadida se alegren y regocijen cuando al toque arrebatado de las campanas se anuncia alguna victoria germánica. Los alemanes se indignan porque los ciudadanos franceses no se congregan en los conciertos organizados por sus músicas militares, y prohíben colocar en las tumbas de sus compatriotas el más insignificante emblema en recuerdo de la patria.

El ideal del alto mando, su preocupación constante e invariable, consiste en que los franceses trabajen contra los franceses. En una ocasión encargóse a los obreros de la ciudad invadida una gran cantidad de sacos mediante un estipendio espléndido; pero así que los obreros supieron el destino de la mercancía, que no era otro que el de reforzar las trincheras alemanas, todo el mundo dejó el trabajo. Con tal motivo, el alto mando ordenó el arresto de los patronos y encerró a los trabajadores para hacerlos cambiar de idea. Prohibió que los habitantes anduvieran por las calles, obligándoles a permanecer en sus viviendas en los días más rigurosos del verano y a tener cerradas las puertas y ventanas. Nada produjo, sin embargo, el efecto apetecido. Los alemanes obligaron entonces al Municipio de la localidad al pago de los fondos necesarios para abonar en Alemania, el pago de los sacos que necesitaban.

Cuando se considera que tal número de vejamenes vienen experimentándolos belgas y franceses va para dos años, maravilla en verdad el heroísmo que supone tan recia resistencia moral y tan desprendido y sublime amor a la patria desquiciada.

R. S.

LA OPINION EN FRANCIA

La Prensa francesa es sumamente patriota, pero cada periódico tiene su modo peculiar de comprender el patriotismo. Durante el primer año de guerra y algo más, la unión sagrada hizo iguales a todos los periódicos: iguales ideas, semejantes argumentos, iguales formas. Académicos, generales, literatos, etc., todos contaban con la próxima victoria final y predecían sus etapas con extraña seguridad. La experiencia ha hecho más cauta a la Prensa y hoy es, sin género de duda, más discreta que al comenzar la lucha.

El Petit Parisien es de los más sensatos y ponderados. Siguenlo el Journal y el Petit Journal. Tienen estos periódicos la presentación del justo medio, reflejan la opinión general de los franceses, y se inspiran en noble y sereno patriotismo.

Le Temps es el periódico oficioso, la voz del Gobierno. Esto le da un carácter dogmático y predicador que le hace antipático a los extranjeros. Afirma con suficiencia, sermonea a los pueblos, hace hablar y pensar a los neutrales, predice siempre acontecimientos que no llegan casi nunca, todo lo ve optimista, color de rosa, y está siempre satisfecho considerando muy buena la situación de los aliados, sistemáticamente, y aterradora la de los Imperios centrales. Este periódico, uno de los mejores del mundo en tiempo de paz, ha llegado en la guerra a olvidar a veces su ecuanimidad; y es que su patriotismo es agresivo; está demasiado convencido de su autoridad, y se extraña de que Alemania no se bambolee bajo el peso de los terribles fondos que le dedica. Malos recuerdos tenemos nosotros de estos fondos.

Los reaccionarios Echo de Paris, Eclair, Excelsior, Gaultois, Figaro, etc., extrem n la nota militarista y patriota. Son leídos por las clases directoras y el Ejército, y su actitud es dignísima ante la guerra. Hacen nobles campañas predicando el patriotismo, la caridad, la paciencia, la confianza, y si la pasión les hace acoger toda clase de historias, algunas inverosímiles en alto grado, es con buena

intención. A los neutrales, que ven el optimismo tan grande, tan confiado, y la parcialidad (después de todo natural en uno de los bandos) tan extremada, les hace juzgar pueriles los razonamientos que siempre tienden a encontrarlo todo bien y favorable a las armas aliadas. A tenor de ese optimismo, si toman una posición los alemanes jamás tiene importancia; en cambio, si un contraataque francés la recupera con pocos días de intervalo, vuelve a adquirir inapreciable valor. Estas niñerías nos harían dudar, a nosotros, que vemos los toros desde la barrera, de que el pueblo francés fuera el pueblo más espiritual de la tierra, si no viéramos en algunos periódicos dar a cada cosa su verdadero valor.

Por esto Clemenceau, con sus artículos de L'Homme Enchaîné, tiene fuera de Francia tanto éxito. El mira la situación de un modo objetivo, y sus juicios son evidentemente serenos y acertados. Hervé, con su entusiasmo de neófito militarista; también parece la voz del sentido común. La France Militaire, redactada por militares, muestra un respeto del enemigo a que no nos tienen acostumbrados los periódicos del género del Matin, que hacen gran daño a la causa francesa en el exterior con sus exageraciones. Esas caricaturas representando siempre a los alemanes riéndose, huyendo, cobardes y desprovistos de víveres y de toda moral, rebajan la seriedad y el valor franceses. Si tan despreciable es el enemigo, ningún mérito habría en vencerlo y es incalificable el no haberlo ya echado de Francia y Bélgica. Para el desasosonado neutral, si admira la resistencia francesa en Verdun con gran sinceridad es porque supone los ataques alemanes duros, tenaces, casi irresistibles. Si el mismo día que Le Matin nos pinta la toma del fuerte de Douaumont nos presenta a los alemanes hambrientos y no pensando más que en rendirse, cómo calificar a los defensores del fuerte?

La Prensa francesa debe escribir hoy para Europa, no para Francia; debe escribir siempre con vista a más allá de la frontera; para que juzguemos su situación. Y para los neutrales, la verdad mirada cara a cara, como lo hace Clemenceau, las campañas de L'Eclair, de Le Journal sobre las municiones y los cañones, y la moderación del Petit Parisien dan mejor idea del esfuerzo francés que las exageraciones de Le Matin y de la Prensa patriótica, que a nosotros, espectadores desasosonados, nos hacen un efecto contrario al que ellos desean. Por la Prensa no puede juzgarse del estado de espíritu del pueblo francés, y tendremos que buscar otras manifestaciones de la opinión para conocerlo.

DE LA VIDA MADRILEÑA

Un suicidio en el «Ideal Room»

El miércoles circuló por Madrid el rumor de que en el «Ideal Room» había ocurrido una tragedia. En efecto: un hombre se había dado muerte en circunstancias que al pronto parecían novelescas. Lo ocurrido es esto:

Un caballero de cuarenta y tantos años elegantemente vestido y profusamente

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

El insular de Socotora besa en la espalda al que quiere honrar.

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

El insular de Socotora besa en la espalda al que quiere honrar.

Los de Palaos y los insulares de Lemureise cogen recíprocamente el pie y se frotan con él las narices.

alhajado, se encontraba anoche en el tocrático «bar», acompañado de otros no menos elegantes, cuando se le cayó de su asiento y dijo:

—Voy al W. C. y vuelvo enseguida.

Momentos después se oyó una explosión, y el caballero fué hallado muerto de un tiro que se había disparado en el momento de su salida.

De las averiguaciones inmediatas resultó que el muerto era D. Juan Franco Cáceres, soltero. En el bolsillo del difunto se encontró un cheque de 5.000 pesetas y un billete de 25 pesetas.

En otro bolsillo llevaba una tarjeta de la que declaraba que iba a quitarse la vida porque estaba cansado de ella.

Por un lado se dice que el suicidio había perdido grandes cantidades en el juego (50.000 pesetas la noche del sábado) por otro, que estaba enamorado de una «varietés», de apodo

